

# **Un simposio universitario en Italia: ¿Hombre y mujer los creó?**

El Chums, “College of Humanities and Sciences”, abordará en la edición de este año (24 julio-1 agosto) el tema de la relación entre la libertad, la afectividad y la identidad personal. Estudiantes de toda Italia han participado desde 1958 en este simposio de verano con sede en el Castillo de Urio, junto al lago de Como.

13/07/2005

“Después de un período de dominio de la razón instrumental”, señala Flavio Keller, profesor del Campus Bio-Médico de Roma y coordinador del CHUMS, “vivimos en una época en que de nuevo se ha tomado conciencia de que una vida plena no puede alcanzarse sin un correcto ejercicio de la afectividad. Éxito profesional, eficiencia técnica, racionalidad científica y poder económico no son suficientes para alcanzar una vida feliz. Es necesario aprender a amar y a dejarse amar”.

En las últimas décadas, a consecuencia de la ideología del '68 y de la revolución sexual, se ha procedido a la reformulación de la condición de hombre y de mujer. Muchos intelectuales, en efecto, consideran superada la idea de que

existe una diferencia constitutiva entre hombre y mujer, y plantean la cuestión en términos de “géneros”, de situaciones que son objeto de elección individual.

“Queremos plantear a los jóvenes universitarios de hoy dos preguntas”, dice el prof. Keller: “¿De verdad es posible hablar de una personalidad y de una identidad humana fuera al margen del concreto ser hombre o ser mujer? ¿Qué influencia tiene la afectividad en las diversas dimensiones de la vida personal y social?”.

En el tiempo libre, los participantes en el simposio tienen la posibilidad de practicar deporte y de visitar lugares significativos de la zona del lago de Como y de la cercana Suiza. Además del tiempo dedicado a actividades lúdicas y de descanso, hay espacio también para la

formación cristiana, que corre a cargo de la prelatura del Opus Dei.

\*\*\*

## **Seminario “Afectividad y Persona”**

-Antropología de la afectividad en la Grecia antigua

-Los afectos en el dualismo antropológico moderno

-La revalorización de las emociones en las neurociencias contemporáneas

-La revolución del '68 y la situación antropológica actual

-Libertad y plenitud de la afectividad

-Persona y paternidad

## **Workshop**

-La maduración afectiva del propio ser hombre-mujer

- Bases biológicas y psicológicas de la identidad personal
- Cristianismo, paternidad biológica y paternidad espiritual
- El alcance de las emociones en la realidad familiar y empresarial
- Cyborg y robótica emotiva
- El arte: un posible antídoto para la superficialidad de los sentimientos
- La fiction: ¿mundos “afectivamente” posibles?

## **Profesores, profesionales y expertos invitados:**

Paolo Braga

Universidad Católica de Milán

Marta Brancatisano

Escritora

Lluís Clavell

Profesor de Metafísica, Universidad  
della S. Cruz, Roma

Paolo Dario

Profesor de Bioingeniería Industrial,  
Escuela Superior S. Ana, Pisa

Alessandro D'Avenia

Doctor en Letras

Armando Fumagalli

Profesor de Semiótica, Universidad  
Católica de Milán

Eugenio Guglielmelli

Profesor de Bioingeniería,  
Universidad Campus Bio-Médico de  
Roma

Flavio Keller

Profesor de Fisiología humana,  
Universidad Campus Bio-Médico de  
Roma

Gennaro Lomiento

Profesor de Literatura, Universidad  
de Bari

Emilio Mordini

Psicoanalista, Director del Centro  
para la Ciencia, la Sociedad y la  
Ciudadanía

Gio Maria E. Poles

Dirigente empresarial, experto en  
Recursos Humanos

Franco Poterzio

Psiquiatra

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-mx/article/un-simposio-  
universitario-en-italia-hombre-y-mujer-  
los-creo/](https://opusdei.org/es-mx/article/un-simposio-universitario-en-italia-hombre-y-mujer-los-creo/) (03/02/2026)